

PROGRAMMÜBERSICHT

Samstag, 25. Juni 2022

- 14.00 Uhr** Aussendung in der Pfarrkirche St. Bartholomäus in Ettenheim
- 14.30 Uhr** Pilgerwanderung von Ettenheim nach Rust
- 16.00 Uhr** Empfang der Pilger in der Pfarrkirche Rust
Begleitung durch Martin Lampeitl und der Musikgruppe

Sonntag, 26. Juni 2022

- 10.30 Uhr** Begrüßung durch die Geschäftsführung des Europa-Park und Herrn Norbert Scheiwe
- 10.45 Uhr** Andacht der Seelsorger der „Kirche im Europa-Park“ mit musikalischer Begleitung
- 11.00 Uhr** Geistlicher Impuls des Weihbischofs Dr. Dr. Christian Würtz
- 12.00 Uhr** Mittagessen im Santa Isabel für die Konferenzteilnehmer



MITTEN IN EUROPA



In Zusammenarbeit mit der
Badischen St. Jakobusgesellschaft



Info-Line 07822 77-6688
info@europapark.de

www.europapark.de



Die Muschel in Europa 2022



In Bewegung bleiben

25. - 26.06.2022

im





Die Muschel in Europa 2022

„In Bewegung bleiben“



Liebe Pilgerfreundinnen und Freunde, liebe Freundinnen und Freunde der „Muschel für Europa“,

endlich, nachdem wir uns im Jahr 2020 gar nicht und im vergangenen Jahr nur digital getroffen haben,

dürfen wir uns in diesem Jahr wieder präsent begegnen und miteinander unterwegs sein. Wie wichtig persönliche Begegnung und das Miteinander wirklich ist, wird uns erst bewusst, wenn wir es nunmehr eine längere Zeit nicht pflegen durften.

In diesem Jahr haben wir als Thema unserer Pilger-Veranstaltung „In Bewegung bleiben“ gewählt. Denn unser Leben geht, trotz aller Krisen, Pandemie und Kriege tagtäglich immer weiter. „Bewegung“ heißt also auch leben, teilhaben, mit dabei sein. Unser diesjähriges Titelbild greift, wie die Speichen eines Rades, diese Idee auf.

Auch der Pilgerweg nach Santiago de Compostela kommt langsam wieder „in Bewegung“. Immer mehr Menschen lassen wieder ihre persönliche Situation hinter sich und begeben sich auf den Weg, suchen Sinnhaftigkeit und Glauben, wollen ihrem Alltag und den Sorgen entfliehen, sich mit Gleichgesinnten treffen oder die Einsamkeit und die Natur genießen. Die Motive, den Pilgerweg zu gehen, sind so vielfältig wie das Leben selbst.

Wie gewohnt wollen wir an der bisherigen Tradition anknüpfen und uns am Samstag gemeinsam von Ettenheim nach Rust auf den Weg machen. Monsignore Appel wird uns in der Ettenheimer Pfarrkirche St. Bartholomäus aussenden. Und in der Ruster Pfarrkirche „Petri in Ketten“ schließen wir die samstägliche Pilgerschaft mit einer ökumenischen Andacht ab. Der Sonntag beginnt dann in den Räumlichkeiten des Hotels „Santa Isabel“ mit der Begrüßung durch den Europa-Park Inhaber Herrn Jürgen Mack und den Präsidenten der „Badischen St. Jakobusgesellschaft“ Herrn Norbert Scheiwe. Nach einem geistlichen Impuls wird sich unser Hauptreferent, Weihbischof Dr. Dr. Christian Würtz, Freiburg, mit dem Thema „Gemeinsam gehen – Erfahrungen zur Weggemeinschaft“ befassen. Musikalisch wird die Veranstaltung durch die mexikanische Musikgruppe MariaChillis begleitet werden.

Den Abschluss bildet dann wieder das gemeinsame Mittagessen für all diejenigen, die als Zuhörer und Gäste mit dabei waren*.

Wir freuen uns wieder auf Eure/Ihre Teilnahme

Ultreya

Ihr Norbert Scheiwe,

Präsident der Badischen St. Jakobusgesellschaft e.V.

* (zu Beginn der Veranstaltung verteilen wir wieder entsprechende Armbänder, die zur Teilnahme am Mittagessen berechtigen)